## La ULA en el modelo de las Naciones Unidas

En los años que lleva realizándose el Modelo Latinoamericano de Naciones Unidas, es la primera vez que a este evento acuden estudiantes de la Universidad de Los Andes. El Latin American Model United Nations (LAMUN) es el simulacro de Naciones Unidas más antiguo de todo el continente.

Edwin Zambrano y Christian Velásquez, quienes cursan el segundo año de Derecho en esta institución, participaron en la XIX edición de LAMUN, como delegados de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) ante la Cumbre Internacional de Bioética.



Este evento, cuyo origen y organización surge en la Universidad de Las Américas de Puebla, México, se realizó en esa ciudad entre el 8 y el 12 de marzo, con la participación de más de 450 estudiantes de todo el continente. A la cita acudieron otras instituciones universitarias de nuestro país, como la Universidad

Central de Venezuela y la Universidad Católica Andrés Bello, con una actuación sobresaliente.

El aporte de Zambrano y Velásquez en esta simulación de la ONU se dio en el marco de las discusiones de la Cumbre de Bioética acerca de las implicaciones éticas del proyecto del genoma humano y de la clonación con fines terapéuticos.

Su presencia en este evento de carácter internacional les permitió establecer vínculos académicos y humanos con el resto de los asistentes. Fueron invitados a participar en el LAMUN del próximo año como miembros del comité organizador por Venezuela. Traen una propuesta interesante: la posibilidad de establecer futuros intercambios entre la Universidad de Las Américas y la ULA.

## RED DE

## MACROUNIVERSIDADES

La universidad, además de gestar en sus espacios conocimiento e investigación, sale de ellos para vincular sus actividades, con proyectos de importancia mundial para la colaboración e integración entre los pueblos.

La Red de Macrouniversidades de América Latina y el Caribe tiene entre sus objetivos servir de interlocutor para el intercambio, cooperación e integración entre los países de la región latinoamericana y caribeña.

El Consejo Latinoamericano de Investigación Científica (CLIC) de la Red se ha propuesto estimular las capacidades de las Macrouniversidades para producir y transferir conocimientos. Para ello ha planificado una serie de reuniones en las diversas áreas.

Como miembro de la Red. la Universidad de Los Andes participó en algunas de estas reuniones, tales como la de medio ambiente, desarrollo sustentable v mitigación de desastres, realizada en la Universidad Autónoma de Puebla, México; en la del área temática de educación, cultura y sociedad del conocimiento, que se efectuó en San José, Costa Rica, en la Universidad de Costa Rica. También se hizo presente en la sesión de salud pública y enfermedades previsibles, llevada a cabo en los espacios de la Universidad de Asunción, Paraguay.

## Actualización en tecnología de productos forestales

Aun cuando el mundo avanza en programas virtuales y nuevas tecnologías, la cultura del papel nos rodea. Más allá de su imprescindible uso en la educación, el papel como producto forestal acabado es también objeto de estudios especializados. Desde hace aproximadamente ocho años, la Universidad de Los Andes, a través de la Cátedra de Tecnología del Papel, adscrita a la Facultad de Ciencias Forestales y Ambientales, gestiona el envío de estudiantes a diversas universidades y centros de investigación en celulosa y papel de Iberoamérica y España, para la realización de tesis o trabajos de investigación de pre y postgrado.

A partir de 1998, diez estudiantes de pregrado y cuatro de postgrado, han vivido esta experiencia en centros especializados tales como el Instituto Nacional de Investigaciones Agrarias y Tecnológicas (INIA) de Madrid, España; el Centro de Investigación y

Producción de Celulosa ubicado en La Habana, Cuba; el Departamento de Maderas, Celulosa y Papel de la Universidad de Guadalajara, México; la Universidad Federal de Viçosa, Brasil. La ULA tiene convenios con algunas de estas instituciones. En la actualidad se gestiona un convenio con la Univer-

sidad Austral de Chile. La realización de dichos estudios ha sido financiada por dependencias de la misma Universidad de Los Andes, como el Vicerrectorado Académico y por otros entes externos, como la Fundación para el avance de la Ciencia y la Tecnología (FUNDACITE).

